

Acciones ambientales de escuelas rurales llegaron hasta cita internacional



FOTOS: CEDIDAS

DESDE SEPARACIÓN DE RESIDUOS HASTA COMPOSTAJE APRENDEN ESCOLARES DEL NORTE DE LA ISLA.

Exposición de experiencias ancuditanas fue la única chilota en congreso.

La Estrella de Chiloé
cronica@laestrellachiloe.cl



LA PROFESORA VALERIA PAREDES SE PRESENTÓ EN CALI, COLOMBIA.

“Cultivando la sustentabilidad en las escuelas rurales de Chiloé” fue el nombre de la exposición que la profesora Valeria Paredes realizó en el VIII Congreso Iberoamericano de Educación Ambiental “Culturas y territorios en paz con la naturaleza”.

La cita se realizó recientemente en Santiago de Cali, en Colombia, entre el 16 al 18 de este mes, en la previa a la COP16 que ayer partió en la misma ciudad. Se trata de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre la Biodiversidad que se extenderá hasta el 1 de noviembre, con 12 mil delegados de casi 200 países.

La directora de la Escuela Rural de Manao afirmó que habló de las experiencias de este plantel y también de otros dos de la comuna de Ancud, también de áreas no urbanizadas, la San Miguel de Coñimó y la de Caipulli.

“Este año logramos la certificación medioambiental en Manao y ya había trabajado con esta certificación

en Coñimó, ya conocía a los funcionarios regionales, así que me enviaron la invitación”, sumó la educadora, quien dijo que logró la autorización del administrador provisional de Ancud, actual sostenedor de la instrucción pública de esta comuna.

Según la también secretaria general de la Corporación Municipal de Educación, Salud y Atención al Menor de Ancud, la suya fue la única ponencia de la enseñanza chilota en el congreso. “De todas las regiones de Chile había representantes”, aseveró Paredes.

LABORES

Detalló que los menores en la Escuela Rural de Manao se han interiorizado en separación de residuos, compostaje, invernaderos en los que se cultivan vegetales y talleres de reutilización de telas. Adjuntó que en Coñimó, “por ejemplo, hacen el chauque (intercambio ancestral de saberes y productos), la

siembra de papas, tienen huerto de hierbas medicinales”, mientras que en Caipulli se han enfocado en reutilización de plástico para ser empleado en artículos ornamentales y funcionales.

“Fue mostrar lo que hacen las tres escuelas en cuanto sustentabilidad”, resumió la docente, integrante de la delegación chilena conformada por una veintena de personas, entre ellos Roberto González, jefe del Departamento de Educación Ambiental (DEA) del Ministerio del Medio Ambiente (MMA). El público en el congreso en Cali se estimó en 3 mil asistentes y participaron 17 países.

Al decir de Paredes, tras estas jornadas que apuntaron a la adquisición de herramientas, estrategias y conocimiento en la materia, se pretende consolidar un acercamiento con Paraguay, con la idea de poder gestionar algún proyecto en conjunto y eventuales visitas. ☺